



**Erich Schroll (Porträt  
aufgenommen im  
Jahre 2003 von  
Foto Tschank G.m.b.H.,  
Wiener Neustadt).**

Am 24.2.2008 verstarb Prof. E. Schroll nachdem er das Manuskript zur vorliegenden Monographie vollständig der Schriftleitung übergeben hat. Sein Werk wurde zuletzt von AUGUSTIN-GYURITS & PERTLIK (2004, Mitt.Österr.Miner.Ges. 149, 231-255) ausführlich gewürdigt. Mir verblieb somit die Aufgabe, die Druckvorlage mit Hilfe von Frau Dr. B. Russegger (Universitätsbibliothek der K.-F.-Universität Graz) zu korrigieren. Die Korrekturen erfolgten unter Beachtung der vielen Gespräche mit Prof. Schroll. Ich hoffe, sie im Sinne des Autors angebracht zu haben. Diese Monographie stellt den derzeitigen Wissenstand über die bedeutende Pb-Zn-Lagerstätte Bleiberg dar. Prof. Schroll war sich bewusst, dass dieses Werk nicht alle Geheimnisse der Lagerstätte enträtseln kann. Er hoffte deswegen, dass mit dieser Darstellung noch nicht das Ende der Erforschung seines wissenschaftlichen Lebensthemas erreicht ist.